

## Sylvia Moser – eine musikalische Powerfrau

### „Ich über mich“:

"Voll Freude und mit Spaß erledige ich die Aufgaben, die auf mich zukommen, mit Hilfe meiner Talente und all meiner Energie. Lernen im Sinne von Bewusstseinsentwicklung ist mein Ziel."

Den Weg zur Kultur schlug die Tochter zweier Staatsopernsänger bereits im Alter von fünf Jahren ein, als sie mit dem Ballettunterricht begann und auch schon bald als erstes Kind in „Wozzek“ und der „Rosenkavalier“ an der Staatsoper debütierte.

Nach absolviertem Gesangsstudium trat sie im Chor der Staatsoper unter Größen wie Leonhard Bernstein, Herbert von Karajan und Sir Georg Solti auf.

Etwas populärer ging es 1980 zu, als sie gemeinsam mit der Gruppe „Blue Danube“ beim Eurovisions Songcontest in Den Haag mit dem Lied „Du bist Musik“ den achten Platz für Österreich gewann.

Es folgten Engagements am Concertgebouw Amsterdam, den Opernhäusern in Stuttgart und Regensburg sowie sechs Tourneen durch Deutschland, die Niederlande, die Schweiz und Dänemark. Dazu kamen zahlreiche TV-Sendungen für ORF, WDR, RAI und das ungarische Fernsehen. 1998 gründete sie gemeinsam mit ihrem Ehemann, dem Dirigenten und Pianisten Paul Moser, das Wiener Residenzorchester, mit dem sie seit 1998 rund 850 Konzerte pro Jahr im Palais Liechtenstein, dem Palais Auersperg, dem Wiener Konzerthaus, dem Wiener Musikverein, der Wiener Börse und dem Palais Lobkowitz veranstaltete. Mit dem Orchester sang sie auf Tourneen in Argentinien, Uruguay, Thailand, Belgien und Frankreich. In Italien musizierte sie mit ihrem Orchester für eine Sendung des RAI sogar live am Marcusplatz.

**Sylvia Moser** verfasste 2012 eine Schulreform unter dem Motto „ Motivation statt Manipulation“. Ihre Ausführungen können Sie auf ihrem [BLOG www.sylviamoser.wordpress.com](http://www.sylviamoser.wordpress.com) finden.

Sie interessiert sich für viele wissenschaftliche Themen, insbesondere für die Hirnforschung.

Ihre Hobbies sind jede Art von Musik hören, lesen, wandern, schwimmen und stand up paddling. Schon in ihrer Jugend spielte sie leidenschaftlich und sehr erfolgreich Minigolf: Unter anderem wurde sie mehrfache Österreichische Staatsmeisterin.

Darüber hinaus besitzt sie ein weltweites Kapitänspatent bis 20 m für Fahrtbereich 4 und „shippert megagern umher“.